

AMBASSADE AU JAPON

2-19-12 UEHARA SHIBUYA-KU TOKYO 151-0064 TEL: 81(0)3 5454 1401/03 FAX: 81(0)3 5454 1405

REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE UNION-DISCIPLINE-TRAVAIL

Tokyo, le 04 juillet 2022

Monsieur le Représentant de l'ONUDI Distingués participants ; Mesdames et Messieurs,

Je voudrais tout d'abord saluer tous les participants à ce séminaire, notamment ceux qui nous suivent depuis la Côte d'Ivoire.

Je salue particulièrement mon homologue, Son Excellence Katsuya IKKATAI, Ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire et au Togo.

Monsieur l'Ambassadeur, je voudrais vous adresser mes chaleureuses félicitations pour la présentation de vos lettres de créance à Son Excellence Monsieur le Président Faure GNASSINGBE du Togo. Je voudrais vous remercier également pour vos efforts en faveur de la promotion des relations entre la Côte d'Ivoire et le Japon.

Je salue également Mme la Directrice Générale du CEPICI, Mme Solange AMICHIA, dont nos amis Japonais, Mme Maki IMAZU de l'ONUDI Tokyo et moi-même, gardons un excellent souvenir de la visite de travail qu'elle avait effectuée au Japon. Je salue enfin Mme Rose DON MELLO de l'UGECI, Monsieur Daisuke MIZUNO, Directeur Général du Bureau de la JETRO à Abidjan, Mme Aïssatou NDIAYE et Mr Tidiane MBOYE, Représentant de l'ONUDI en Côte d'Ivoire et au Togo.

Mesdames et Messieurs,

C'est pour moi, à la fois un grand plaisir et un agréable devoir de prendre la parole, à l'occasion de l'ouverture du Séminaire d'Affaires sur la Côte d'Ivoire, organisé conjointement par le Bureau de la Promotion des Investissements et de la Technologie de l'ONUDI au Japon et l'Ambassade de Côte d'Ivoire au Japon.

Je voudrais exprimer mes sincères remerciements à tous les participants à cet important Séminaire, notamment à l'ensemble de la communauté des hommes d'affaires Japonais.

Mesdames et Messieurs,

votre présence nombreuse traduit la constance de votre engagement aux côtés de la Côte d'Ivoire, dans ses efforts pour construire une économie performante, avec une croissance forte et inclusive.

Je voudrais remercier particulièrement le Directeur Général de l'ONUDI, Mr. Gerd MURER pour avoir accepté que son Institution apporte son soutien pour l'organisation de ce séminaire, mais également son appui inestimable et son accompagnement en vue d'aider la Côte d'Ivoire à relever le défi de l'industrialisation.

Enfin, je voudrais réitérer mes remerciements au Gouvernement du Japon pour son soutien constant à la Côte d'Ivoire.

Ce soutien se traduit par le financement d'importants programmes de développement qui ont un impact direct sur les populations ivoiriennes.

Il se traduit également par des actions d'incitation et des mesures d'accompagnement en faveur des hommes d'affaires japonais, désireux d'investir en Côte d'Ivoire.

Ces mesures, sont entre autres :

- la mise en place d'un Comité pour l'amélioration de l'environnement des affaires en vue de la promotion des Investissements Directs Etrangers (IDE) japonais en Côte d'Ivoire, en collaboration avec le CEPICI;
- La signature le 13 janvier 2020 et l'entrée en vigueur depuis le 26 mars 2021, de l'Accord sur la Promotion et la Protection Réciproques des Investissements entre le Gouvernement de Côte d'Ivoire et le Gouvernement du Japon.

L'une des retombées positives de ces actions concernent les deux réunions en ligne, tenues respectivement en janvier 2021 et février 2022, dans un contexte de pandémie mondiale. Ces deux rencontres organisées par le MLIT (Ministère des Infrastructures du Japon), en collaboration avec le Ministère ivoirien de l'Equipement et de l'Entretien Routier, dans le cadre du Dialogue entre le Japon et la Côte d'Ivoire sur le développement des infrastructures de qualité en Côte d'Ivoire, ont vu la participation de nombreuses entreprises japonaises, membres de la JAIDA (Association Japon Afrique pour le Développement des Infrastructures).

Je voudrais enfin mentionner, la présence remarquée et les actions du Bureau de la JETRO à Abidjan, avec son appui régulier aux entreprises Ivoiriennes qui participent à la grande exposition Internationale de Tokyo appelée FOODEX.

Mesdames et Messieurs,

Comme vous pouvez le constater, le présent Séminaire qui vise à promouvoir les affaires et les investissements au Japon et en Côte d'Ivoire, revêt une grande importance pour nos deux pays.

- Importance pour la Côte d'Ivoire qui regorge d'innombrables opportunités attendant d'être mises en valeur par vous, hommes d'affaires Japonais d'une part, et de voir le Japon prendre une part, active dans le financement des projets prioritaires contenus dans le PND 2021-2025, d'autre part ;
- Importance pour le Japon qui pourrait ainsi mettre le savoirfaire et la technologie de ses entreprises au service des populations ivoiriennes.

Au total ce Séminaire devrait constituer un maillon supplémentaire pour le renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et le Japon ; et cela dans le cadre d'un partenariat bénéfique pour les deux pays

Je vous remercie pour votre aimable attention.